

obstacle pour Zacharie: car, il doutoit de pouvoir trouver un aussi brave homme, qui voulût bien, comme lui, prendre la peine de lui donner leçon le soir et le dimanche. Cependant cette difficulté n'abattit pas non plus son courage. Il pria son obligé parent, de continuer à lui payer encore pendant quelques mois les leçons d'arithmétique, et avec cet argent il acheta un livre, dans lequel il y avoit des regles pour apprendre à compter. Il avoit en outre un condisciple, qui avoit déjà fait plus de progrès que lui dans cet art et à qui il demandoit conseil, quand il se sentoit arrêté par quelques difficultés. Zacharie s'exerça ainsi à compter et bientôt il fut assez avancé, pour pouvoir, sans le secours de personne, s'instruire lui-même avec son livre. Vous voyez donc bien, que lorsque l'homme a du courage et de l'activité, il peut surmonter beaucoup d'obstacles.

LXXXIV.

C'est pourtant une chose bien singulière, que beaucoup de gens soient honteux, quand